



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:17

PAG - 1 -

Viernes 02 de Julio de 2004

### Guatemala



#### **Río exporta 1.7 millones de litros a Nicaragua**

Un millón 700 mil litros de cerveza ha exportado la Cervecería Río a Nicaragua en 45 días.

Marcelo Pera, director Comercial de Río, indicó que la aceptación de la marca Bravha en el mercado de Nicaragua ha ido en aumento. El consumo per cápita en ese país es de 13 litros al año, similar al de Guatemala.

El ejecutivo explicó que para atender las exportaciones de cerveza, Río (de capital guatemalteco y brasileño) invirtió US\$10 millones en ampliar su línea de producción en la planta ubicada en Teculután, Zacapa.

### Costa Rica



#### **Eliminan trabas para intercambio de 469 productos en Centroamérica**

Los productores centroamericanos de 469 rubros de origen vegetal no tienen que solicitar permisos de ingreso ni aportar certificados fitosanitarios en el país de destino.

Ese fue uno de los principales avances que logró el Consejo de Ministros de la Integración Económica Centroamericana (Comieco) durante la reunión que sostuvo el martes pasado, antes de la Cumbre de Presidentes de la región celebrada en Guatemala un día después.

### Panamá



#### **Aumentan a 23 los muertos por lluvias en Nicaragua**

En el centro y el Caribe del país, se reporta que las lluvias han afectado 280 casas y a 486 familias.

ACAN-EFE/DPA. Al menos 23 muertos, 18 heridos y más de 5 mil 900 afectados en todo el país, han dejado como resultado las lluvias que han azotado Nicaragua desde la semana pasada, informó ayer jueves una fuente oficial.

Las 23 víctimas mortales de las lluvias, según el último informe oficial de la Defensa Civil, elaborado ayer, facilitado a ACAN-EFE, fallecieron como consecuencia de los derrumbes del Cerro Musún, ubicado a 216



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 03:17

PAG - 2 -

kilómetros al norte de Managua.

### **España concede préstamo a Nicaragua para control marino.**

Se busca que el sector pesquero no sea mermado por pescas ilegales.

ACAN-EFE. El Gobierno de España concedió ayer a Nicaragua un crédito de 12 millones de euros (14.4 millones de dólares) para la adquisición de lanchas pesqueras que permitan un mejor control de productos marinos, informó una fuente oficial.

El crédito fue anunciado ayer por el consejero económico y comercial de la Embajada de España en Nicaragua, Hugo Castejón, y el viceministro nicaragüense de Economía, Alejandro Argüello, en la sede del Ministerio de Economía.

"El objetivo del crédito fundamentalmente es ayudar a que, con la adquisición de estas lanchas, el sector pesquero de Nicaragua no sea mermado por pescas ilegales de sus principales productos de exportación en ese sector, como son las langostas", dijo Castejón a ACAN-EFE.

### **Estados Unidos**



### **El peligroso aumento del "voto cautivo". (Andres Oppenheimer)**

Los estudiosos coinciden en que la pobreza, la corrupción y la delincuencia son las principales amenazas a la democracia en América Latina. Pero quizás deberían agregar otro fenómeno: la resurrección de los planes sociales manipulados políticamente para crear un "voto cautivo" en la región.

¿Mi conclusión? No estoy en contra de los subsidios temporales a los pobres, especialmente en países que están en medio o saliendo de una crisis económica. Sin embargo, cuando estos planes están concebidos políticamente, carecen de controles independientes, no incluyen incentivos para que sus beneficiarios se inserten en el mercado laboral, y aumentan el gasto público, son una receta para el autoritarismo, el endeudamiento, y el aumento de la pobreza en la región.